

LESIONES ORO-MAXILOFACIALES, EN SUJETOS VIVOS, CON PERITAJE FORENSE EN EL SERVICIO MÉDICO LEGAL DE CURICÓ 2017 - 2018

LORETO ESPINOSA FUENTEALBA CONSTANZA FAÚNDEZ VALDÉS CIRUJANO DENTISTA

RESUMEN

Las ocurrencias de lesiones en la región oro-maxilofacial adquieren importancia debido a su complicada anatomía y fisiología, pudiendo resultar en deformidades faciales. Según estudios realizados en nuestro país, los principales factores etiológicos, son agresión y accidentes de tránsito, adquiriendo interés cuando son causadas por un tercero, pudiendo traer repercusiones legales. Objetivo: realizar un estudio transversal con el fin de estimar frecuencia y tipificación de lesiones oro-maxilofaciales que requirieron peritaje forense en el Servicio Médico Legal de Curicó.

Se recopilaron datos de 79 fichas de pacientes entre 17 – 18 años que realizaron su constatación de lesiones en Servicio Médico Legal de Curicó, Chile, desde 1 de mayo del 2017 a 1 de mayo 2018. Datos que fueron entregados encriptados, recopilados posteriormente y aprobados por un Comité de Ética.

La frecuencia de lesiones con peritaje forense en la región oro-maxilofacial fue de un 25,82%, provocada principalmente por mecanismo físico (100%). Las lesiones mediante objetos contusos representaron el 83,54%, siendo la violencia interpersonal y accidentes de tránsito las causas más frecuentes. La lesión más común fue la fractura nasal en un 29,55%, seguida por herida contusa (25,58%), herida por instrumento cortante (8,86%), fractura maxilar (8,86%) y fractura dental (7,59%).

Las lesiones periciadas fueron un 25,82%, siendo más común en hombres. Solo un 37,97% fueron exclusivas del territorio oro-maxilofacial. La más frecuente fue fractura nasal, y fractura dental fue la menos frecuente. Se necesita ampliar la muestra con el fin de comprender de mejor manera la distribución de las lesiones.